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晚报讯 （本报记者）近日，有市
民拨打本报热线反映，市中区青檀南路
福瑞花园小区有个别业主在楼下围起了
院墙，在绿化带上建起了养殖棚，不仅
影响小区美观，家禽的叫声也影响居民
休息，如果不加以制止，他们担心会有
更多的业主效仿。

2日上午，记者来到福瑞花园，刚
走进小区南区的大门，记者就在左手边
看到，有一处用砖块围起来的小院，并
留有一个门，院墙的外墙没有修葺，砖
块裸露在外面，走近发现，由于外墙没
有用水泥加固，墙体已出现一道裂缝。
在该院子的隔壁还有另一个圈起来的院
子，这个院子的外墙用水泥进行了加
固，院子里搭建了简易的房间。同时，
在不远处记者还看到一个用砖块垒砌的
院子。

一位不愿透露姓名的居民对记者
说：“不知你发现没有，整个小区唯独

这一栋楼与众不同，其他楼的最底下一
层都是储藏室，而这栋楼的一楼就是居
民住房，所以就出现了私自搭建的情
况。”这位居民还说，这些院子都是业
主垒的，他们借助一楼的优势，在住房
的阳台和窗台外建一院子与房屋相连，
甚至打通阳台，另开一扇门，目的就是
为了增加居住和使用面积，尽管这样做
不会影响楼体的安全性，但私自搭建房
屋占用公用绿地，也破坏了小区的整体
环境。

“这两个没有用水泥加固的院子，
好像是因为这两家正在加盖院墙时，被
有关部门及时发现并制止了，之后就没
见动过工，所以就一直这样放着。”一
居民说，这样做对居民其实没有什么影
响，但对于小区来说，确实影响了美
观，如果不加以制止，引起其他业主的
效仿，那整个小区就会乱了套。

随后记者在小区南侧一栋居民楼后

看到，这儿的绿地被居民种上了蔬菜，
虽然天气寒冷，但这些蔬菜长势依然郁
郁葱葱。这片菜地的边上，还有一个用
竿子围起来的栅栏，上面用布盖着，走
近发现，四五只鸡正在栅栏内悠闲踱
步。

对于栅栏内养的鸡，有居民对此意
见颇多。“每天早晨天还没亮，就能听
见鸡叫，中午休息时，楼下的鸡还发出
咕咕的声音，很影响居民休息。”“天气
热的时候，鸡圈的四周有股明显的异
味，风一吹，数十米都能闻到。”当记
者询问是何人在此养鸡时，居民说不知
道。

采访中多数居民希望，有关部门能
尽快处理这种私拉院墙、私建养殖棚的
行为，不能一味的放纵，以防引起其他
业主的效仿。

个别居民乱搭乱建引发担忧

晚报讯 （特约记者 郭潇繁 韩婷婷）荆
河公园一直是滕州市一道亮丽的风景线，每每
来到荆河公园游玩，都让市民心情格外舒畅。
不过，公园内存在的“牛皮癣”，或多或少影
响到公园的美观。

近日，记者乘坐 20路公交车前往荆河公
园，刚到荆河公园，就发现门口处张贴了很多
小广告，小广告的内容各种各样。值得一提的
是，一则名为“某某家电”的小广告有约 15
厘米长、20厘米宽，该广告就张贴在公园的
入口处，十分醒目，给人留下“脏乱差”的印
象，十分不美观。

在公园内记者看到，墙壁上还有许多“手
写”的小广告。其中，有两处小广告的油漆色
还比较新，应该是刚涂上去不久，“公园的环
境卫生本来挺干净的，有了小广告后，显得有
些脏乱，让人感到很是堵心。”市民刘女士说。

在此，希望相关部门加大治理力度，发现
张贴小广告者予以重罚，让秀美的荆河公园环
境变得更加美丽。

墙上小广告

引游客反感

晚报讯 （特约记者 郭潇繁 韩婷婷）如
今，在城区各居民社区内，都摆有垃圾桶。然
而，随手乱扔垃圾，垃圾桶并未装满，而垃圾
桶旁边却堆积不少生活垃圾的现象还是无处不
在。日前，家住滕州市滕南社区的王女士拨打
本报热线反映，该社区内的垃圾桶成了“摆
设”。

随后，记者来到该社区看到，情况确实如
此。当走到一个胡同处发现，放置的垃圾桶俨
然成了“摆设”，在垃圾桶的周围，堆放着各
种各样的生活垃圾。“冬天还好，一旦夏天，
会滋生很多苍蝇，还会散发出刺鼻的气味。”
居民李阿姨说道。

记者了解到，一些原本文明意识就很薄弱
的市民，直接就将垃圾随手扔在外面，对旁边
的垃圾桶却视而不见。这种现象已存在很
久，长此以往，这严重影响了社区的整体“面
貌”。

希望广大市民，要提高自觉性，共同营造
一个整洁舒适的居住环境。

垃圾不入桶

市民意识应提高

12月5日上午，市中区青檀北路道南里小区东墙外一自来水管发生
漏水，虽经及时抢修，管道于下午三点修复完毕，但漏出的水在北面铁道
口处形成积水，给过往的市民造成了很大的不便。

（记者 王龙飞 摄）
管道漏水 道口成河

晚报讯 （记者 李佼） 3日，记者
在薛城区广泰花苑采访时，住户张先生
向记者反映，前段时间，小区一号楼不
知是什么人在楼道里烧了一本书，整个
楼道里充斥着很浓的烟雾，但是火警报
警器竟然没有反应，张先生对此很是担
心，“难道这些报警器只是摆设吗？”另
外，还有几位住户对小区的电梯和供暖
也颇有意见。

张先生告诉记者，前几天早晨六点
多，他下楼准备去上班，却发现一楼的
架空层部分正冒着浓烟，走近一看，张
先生才发现，不知是谁，烧了一本书，
虽然火苗已经熄灭了，但是被烧的书还
不停地冒着烟，张先生赶忙将书拿到外
面，确定火已经熄灭了以后，才放心地去
上班。张先生说，“当时我没来得及向物
业反映这个情况，中午下班，我将这个事
告诉物业，他们却说并不知道这个事。
对此，我比较担心，现在这个季节，天气
比较干燥，正是火灾高发期，楼道里冒出
这么浓的烟，物业竟然不知道，难道报警
器都是摆设吗？希望物业的工作人员能
够重视这个问题，给我们创造一个安全
放心的生活环境。”

正当记者采访时，一位住户说道，
“我们小区的电梯也存在安全隐患。那
天我正在等电梯，我家楼上的一位老大
爷竟然要走楼梯上楼，我一问才知道，
这位大爷是心有余悸啊。原来前几天他
坐电梯，到了他家的楼层以后，电梯门
竟然没开，而且还突然下降了两层，这
可把老人家吓坏了，所以，他才宁愿爬
楼梯，也不愿坐电梯了。回家后，我上
网搜索了一下，发现有很多电梯伤人事
故。现在，我每次坐电梯时都会不自觉
的感到紧张，生怕那位大爷的经历，发
生在自己身上。”

“最近，我们小区的暖气也很不给
力。”家住二号楼的一位女士说道，“我
不确定别人家的情况，听说也有不少住
户家里能达到 25度左右，但是我们家
却仅有 16 度左右，有时候地暖还冰
凉，我不明白，同样交了暖气费，但是
温度怎么能差距那么大呢？现在，孩子
在家写作业，冻的手都伸不出来，必须
要开空调才行。邻居们也有不少和我们
家情况一样的，我们不知道这事是该找
物业还是找热力公司，反正，希望通过
媒体的报道，能引起相关部门重视，让
我们过一个真正的暖冬。”

当天中午，记者带着住户们的担心
与疑虑来到广泰花苑物业办公室，物业
的工作人员解释道，火警报警器和供暖
问题属于开发商管理，电梯的问题属于
电梯维保队管理，随后，记者见到了开
发商张经理和电梯维保队的工作人员。

张经理说道，“火警报警器属于消防

设备，目前，小区消防设备已经检测完
毕，并没有问题。现在我们有专门的监
控室，就在一号楼。至于住户们提到的，
为什么烧了一本书，火警报警器却没有
报警，那是因为火警报警器必须是烟雾
达到一定的浓度以后，才会报警。一号
楼的架空层高度能达到三米多，并且四
面通风，所以烟雾肯定达不到报警的浓
度。影响供暖效果的因素有很多，比如
压力不稳、热力公司控制的供水温度。

另外，如果楼上楼下都供暖了，那么
中间这户居民家中肯定很暖和，反之温
度则相对较低。还有就是铺木地板和铺
瓷砖的供暖效果也不同，木地板不如瓷
砖的效果好。最近，我们有至少两位工
人，每天在小区待命，如果居民反映家
里的滤网需要清理，我们会在工作时间
内及时赶到，为住户清理滤网。”

电梯维保队的工作人员告诉记者，
目前小区出现问题的电梯有两部，一部
是二号楼的，一部是七号楼的，工作人
员已经及时进行检测及维修。“造成电
梯出现异常的原因是电梯的系统出现问
题，比如住户要到七楼，电梯到了七楼
以后，系统却检测却是到了六楼。这
时，电梯门就不会打开，然后以正常运
行的速度下降到负二层进行系统校正，
校正完成后，就会继续正常工作。不会
对住户的安全造成影响。”

对于最近小区出现的问题，物业的
工作人员希望住户和物业能够多沟通，

“及时了解住户的需求，才能为住户服
好务。”该工作人员表示。

火警报警器失灵 电梯出故障 暖气不给力

小区问题多 物业呼吁多沟通

晚报讯 (特约记者 郭潇繁 实习生 秦
辉）近日，滕州市民刘先生拨打本报热线反映，
滕州市大同路贵诚购物中心西门处，道路两旁
停放许多车辆，使得原本并不宽敞的道路变得
更加拥挤，给来往车辆的通行带来很多不便。

随后，记者来到滕州市大同路贵诚购物中
心西门附近，看到非机动车道上停放了许多机
动车，车辆在此聚集，道路因此变得狭窄而拥
挤。为了顺利通行，车辆必须减速缓行。“道路
两旁停车很是烦人，而且这个地段车流量很大，
本来就很堵，这些车辆还在此停车，真是‘雪上
加霜’啊。”从此经过的王女士气愤地说。

“平时，这附近停车很是不规范，希望有关
部门能够整治一下。同时，希望市民都能养成
一种良好的习惯，规范停车。”住在附近的赵阿
姨说。

车辆占道停

影响路人通行


